

Declinación no transfiere votos, aclara Taddei



Jorge Álvarez Máynez



Xóchitl Gálvez Ruiz

RAÚL RAMÍREZ

Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), aclaró que la declinación no existe en la legislación electoral, pues señaló que es una estrategia política, por lo que no habría una transferencia de votos el día de las elecciones, el próximo domingo 2 de junio. Esto, luego de la insistencia del PRI-PAN hacia el candidato Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano (MC), para que decline a favor de Xóchitl Gálvez Ruiz en la contienda electoral.

"Por supuesto que no se lo contempla la legislación electoral. La declinación, en el sentido más amplio, implicaría que los votos que recibiría quien declina se irían a la parte por la cual declina. Eso no existe en nuestro sistema electoral. Declinar, en nuestro país, significa apoyo político a otra candidatura. Hasta ahí", afirmó.

Cabe recordar que los líderes de los partidos PRI y PAN, que forman parte de la coalición Fuerza y Corazón por México misma que abanderó a Xóchitl Gálvez, han insistido al candidato Máynez de declinar a favor de Gálvez, desatando una pelea mediática a través de redes sociales.

Hace dos días, Alejandro Moreno Cárdenas, dirigente nacional del PRI, ofreció renunciar a la presidencia del tricolor y a su candidatura al Senado a cambio de que Jorge Álvarez Máynez decline a favor de su candidata para intentar hacer frente a Morena.

"La única opción de la oposición para ganar la Presidencia de la República es Xóchitl Gálvez Ruiz. Con madurez, responsabilidad política y

"Eso no existe en nuestro sistema electoral"



Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas, dirigente del PRI

un profundo sentido patriótico, quiero hacer un llamado al partido de Movimiento Ciudadano y a su candidato Jorge Álvarez Máynez. Si antes del tercer debate, el próximo 19 de mayo, Jorge Álvarez Máynez declina en favor de Xóchitl Gálvez, y destina todo su tiempo aire en radio y televisión a pedir el voto útil a favor de nuestra candidata Xóchitl Gálvez; yo renunciaré a la dirigencia nacional del PRI y a mi candidatura en el Senado de la República", planteó.

Aunque esta presión no sólo ha salido de "Alito" o Marko Cortés, líder nacional del PAN. Los intelectuales afines al bloque opositor han pedido a Máynez declinar. Lo mismo ha hecho el empresario Claudio X. González Guajardo, el artífice de la alianza entre PRI, PAN y PRD, quien en su cuenta de X ha repostado las voces de quienes urgen la declinación de MC a favor de Xóchitl.

Por su parte, Jorge Álvarez Máynez, abanderado del partido naranja, ha rechazado cada una de las invitaciones de declinar de la contienda electoral.

De igual manera, reconoció que algunos Organismos Públicos Electorales Locales (OPEs) enfrentan

problemas en sus presupuestos, pero aclaró que ello no tiene nada que ver con la papejería electoral. Lo anterior, luego de que la Comisión de Vinculación del INE informó que los organismos electorales locales de San Luis Potosí, Morelos, Zacatecas y Yucatán se encuentran en riesgo presupuestal alto rumbo a la elección del 2 de junio, en tanto que otras más se ubican en riesgo medio.



LIC. GUADALUPE TADDEI ZAVALA
CONSEJERA PRESIDENTA